

入学したのを記念して植えたもので、かれこれ十数年が経ち、今ではだいぶ幹も太くなり、枝も四方に大きく張り出して、このところ毎年見事な花を咲かせている。

ふだんは粗雑で猫の額ほどの庭にも、花桃や水仙、椿などの色とりどりの花が咲き、春はそれなりの華やかさを演出してくれた。まさに春の恵である。そんなある日の日曜日、無骨者の私が、花の美しさに浮かれて、花の下で茶会と洒落こんだ。茶会といえば聞こえはよいが、何のことはない蒸した芋と駄菓子を食にした、

見知らぬ大自然への憧れと夢を抱き求めていた。しかし、案外ふだん目にしているこんな庭先の小さな自然の中にも、驚くほど大きな感動が隠されていることを見過していることが多い。

▼現代に生きる私達は、世の中のめまぐるしい変化に惑わされて、心の安らぎを失ない、いたずらに正体のない幻影を追い求め、限りある人生を無為に遣り過してはいられないだろうか。急速な国際化、情報化社会の到来は、私達に広い世界の存在とかかわりを認知させ、日々の生活に著しい利便性をもたらした。しかし、その一方では特に農村社会

人主義に埋没し、情報を頼りに先へ先へと思いを募らせるあまりに、逆に足元を暗くしていった。曾つて、農家の縁側は、近所のお年寄りが三三五五集い、茶会を開く社交の場、情報交換の場であつた。お互ひの体の具合い、集落内の出来事、行事のことなどをお茶を飲

## 春に思う

ようとしたとき、息子や嫁の目に、迷惑をかけるから止めという気配を感じて、思わず尻込をする者はいないだろうか。そうであつてはいけない。

高齢社会の急速な進行を考えたとき、縁側の茶会をぜひ復活して欲しいと願っている。特に、病むお年寄りのいる縁側には、なお更のことである。病む者にとつて、そこに集う仲間の一聲は、名医にも勝る治療法であり、また最高の老人福祉活動だと私は思つている。

野長 ひとりごと



二

かな生活大国を築く基礎  
でなければならないはず  
だ。

▼それにしても、長く向う三軒両隣の社会に生きてきたお年寄りの目には